



proveyó a los labradores de semillas seleccionadas; está transformando las antiguas villas en modernas de pie norteamericano, y ha facilitado maquinaria agrícola moderna, con lo que las labores han mejorado notablemente en calidad e intensidad.

Tales beneficios han podido realizarse en solo cuatro años que tiene de vida esta institución, por la honorabilidad de las personas que figuran al frente de la misma. Por eso en un extenso voto de gracias, y por aclamación unánime, se acordó por unanimidad que se celebrara un reelegido voto de gracias, y que se celebrara un reelegido voto de gracias, y que se celebrara un reelegido voto de gracias.

Para que sirva de estímulo, y para que se acuerde de la modestia de los interesados, voy a dar cuenta de la composición del Consejo, porque su meritísima y desinteresada labor bien merece ser conocida en todas partes.

Figura como presidente el prestigioso médico y rico propietario D. Tomás Miquel Planells, a quien tanto deben sus compatriotas; ocupa la vicepresidencia el integro notario y letrado Ilustre D. Gaspar Ripoll Molit, que puede considerarse como el alma mater de esta institución; es el tesorero el acudado comerciante y propietario D. Francisco Torza Fabiá, que tan pericia es en asuntos financieros, y desempeña la secretaría el joven peñón agrónomo y propietario D. Francisco Medina Garrigues, celoso propagandista de cuanto tienda a beneficiar a las clases menesterosas, y muy particularmente al modesto labrador. Completan el Consejo, como vocales, el subdelegado de farmacia D. Eulogio Puigosa Simó, el virtuoso sacerdote D. Agustín Palau Rodríguez y el prestigioso industrial don Vicente Chuliá Ortí.

Con un Consejo de tales prestigios a nadie ha de extrañar el incremento que ha tomado la Caja Rural y Sindicato Agrícola. Mucho ha hecho, pero aún le queda mucho por hacer. Por de pronto, para este año ha establecido el crédito hipotecario, y si sus cálculos no salen fallidos, pronto establecerá la Cooperativa de consumo.

Que perseverar en su labor, en beneficio de esta villa, es la unánime opinión; por lo cual recibirá satisfacciones inmensas, que se traducirán en la bendición de los hombres de bien y en el aplauso de la historia.

DÓMINE.

VALENCIA

Ayer tuvimos un día muy hermoso. Durante la mañana en el cielo lució con todos sus esplendores el sol, y los paseos, especialmente el de la Alameda y la Feria, se vieron muy concurridos. La tarde fué algo nubosa, pero ello no impidió para que la ciudad y sus alrededores estuvieran muy animados.

El clero y feligresía de San Valero, de Ruzafa, celebrará la fiesta de su titular. A las siete y media habrá misa de Comunión general, y las diez y media será la mayor con música y sermón panegírico. Por la tarde se cantarán segundas vísperas, y a las cinco de la tarde habrá solemne reserva.

Según tradición costumbre, en la calle de Ruzafa y en los alrededores del templo parroquial, se instalará el tercer porrón de la temporada con el accidente de la venta de las clásicas oreilletas.

A los que para librarse de formar parte de las mesas electorales inventan excusas que solo tienen como finalidad eludir el cumplimiento de la ley, hemos de prevenirles que se ha dispuesto que las Juntas municipales, dentro de los términos y sentido de la ley, el fundamento de las excusas alegadas por los presidentes y suplentes de las mesas electorales, para no admitir sino aquellas que resulten plena y debidamente justificadas, poniéndolo inmediatamente en conocimiento de los interesados, a los efectos consiguientes.

En Silla dió un importante mitin de propaganda de la Juventud Conservadora de Valencia, de la cual agrupación se trasladó a la ciudad antes nombrada, una nutrida comisión. En el Casino se celebró el acto que nos ocupa, que resultó interesantísimo. En él hicieron uso de la palabra el presidente del círculo y los Sres. Brú, Borja, Cerbien, Gómez Pavón, de la Juventud de La Unión (Cartagena), Ortells Lavrerna, de la de Sueca; Giner Guillot y Crespo Baixauli, todos los cuales defendieron con acertados argumentos la política e ideas conservadoras, siendo aplaudidos. El acto, en el que reinó gran entusiasmo, terminó con vivas a Su Majestad el Rey, y a los Sres. Maura y La Cierva.

La comisión de la Juventud Conservadora de Valencia, que regresó ayer mismo a nuestra ciudad, fué obsequiada con una succenta comida, por el jefe local del partido don Vicente Sanchis.

Debido a la iniciativa de nuestro querido amigo el joven diputado por Segorbe don Juan Navarro Reverter Gomis, han sido incluidas en el plan general de carreteras las siguientes, que interesan en gran manera a dicho distrito:

= 61 =

XAVIER DE MONTEPIN

El Bigamo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(CONTINUACIÓN)

Sabemos ya que Hércules, a aquella hora, galopaba en los caballos de la posta real camino de Villorroy.

El ayuda de cámara del vizconde entregó respetuosamente a Diana la carta que su amo le había dejado escrita.

Diana rompió el sobre y la leyó ansiosamente. Si nuestros lectores no han olvidado el tenor de la carta en cuestión, se explicarán fácilmente que Diana no viera en ella más que dos cosas: Hélon estaba en el Gran Chatelet, y la sentencia se pronunciaría en el transcurso de la día.

En el camino compró un manto para ocultar su cara con un capuchón.

Llegada al rastrillo de la vieja prisión quiso entrar, pero tropezó con una consigna inflexible, como le había ocurrido a Hércules aquella misma mañana.

Nada en el mundo hubiera podido decidirla a alejarse del sitio. No ando unos cuantos hombres, llamados jueces, decidían en aquel momento la vida o la muerte de su marido. Envuelta en su manto, se sentó en un banco de piedra, cerca del Chatelet.

Una que, partiendo de Segorbe, pase por Peñalba, Vall de Almonacid, Algimia de Almonacid, Matet, Alcudia de Veo y termine en Onda, con un ramal de Algimia de Almonacid a Gabil; otra que, partiendo también de la capital del distrito, y pasando por Castellón y Almedjar, termine en Azuara; otra de Segorbe por la masía de Valero al kilómetro 7 de la de Gátova (ramal); otra de Chóvar a Ahin; otra de Teresa al kilómetro 7 de la de Altura a Alcublas; otra de Barracas, por Pina, a la carretera de Caudiel a Montán, y otra que, partiendo de Navajas, termine en el kilómetro 87 de la de Teruel a Sagunto.

No se podrán quejar los segorbinos de su representante en Cortes.

Nuestro reverendísimo prelado doctor D. Victoriano Guisasaola, después de practicar la Santa Visita Pastorál a los pueblos del arciprestazgo de Villajoyosa esperará en esta población la llegada de Su Majestad el Rey, que desde Alicante irá en automóvil el día 13 de febrero a inaugurar las obras de construcción del ferrocarril de Villajoyosa a Denia.

En la iglesia parroquial entonará el señor arzobispo un Te Deum; luego se celebrará la ceremonia de colocar la primera piedra del ferrocarril, y después de una recepción en la Casa de la villa, regresará Su Majestad a Alicante.

Los Ayuntamientos, en el acto de la clasificación de soldados, deben advertir a los mozos ó personas que los representan:

1.º Que las excepciones del servicio militar de que trata el art. 87 de la ley de Reclutamiento, basadas en la existencia de hermanos menores de 17 años, no deben alegarse si dichos hermanos cumplen la edad expresada dentro del año correspondiente a la clasificación de soldados, porque esta circunstancia priva a los excepcionantes de la cualidad de hijos únicos, excepto en el caso de que los hermanos resulten impedidos para el trabajo; y

2.º Que los padres y abuelos de los mozos se consideran como exesgenarios, aunque en el acto de la clasificación no lo sean, si cumplen la edad de 60 años dentro del reemplazo correspondiente, y por consiguiente, que las excepciones que se funden en esta circunstancia, deben alegarse en el acto de la clasificación, en la inteligencia de que en caso contrario no pueden ser atendidos.

En el correo de Barcelona llegó ayer don Francisco Banquells; en el de Madrid don Gabriel Mezarrado, D. Luis Colomina y el capitán de artillería D. Vicente Aguirre Verduguer, y en el expreso de la Ciudad Condal el senador D. Eduardo Berenguer y D. Federico Yañez. En el correo de Madrid marchó el Dr. Moliner.

Bajo la presidencia del decano D. Pedro M. López, se reunieron ayer en la Universidad los señores que forman el Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias y Filosofía, para tratar acerca de la real orden del ministerio de Fomento sobre análisis, la cual perjudica a los doctores y licenciados en Ciencias. Se acordó nombrar una ponencia que redacte una protesta contra dicha real orden.

En la junta general celebrada ayer por la Academia Científico-Literaria de la Juventud Católica, fué elegida la siguiente junta directiva para el año 1911:

Presidente, D. Miguel Cavanillas Armendariz; vice, D. Ricardo Mur Sancho; vice 2.º, D. José María Cerveró Villalba; vocal 1.º, D. Antonio Guillén R. de Cepeda; ídem 2.º, D. Gregorio Luch Gallent; ídem revisor, D. Pablo Meléndez Gonzalo; tesorero, don Francisco Nogués Adam; bibliotecario, don Rafael Tarín Juandea; secretario 1.º, D. Pablo Carrau Cará; ídem 2.º, D. Rafael Gil Quinzá.

En la vecina provincia de Castellón han sido autorizadas para el cambio de paquetes postales con la Administración principal de Correos en Ténger y con las oficinas autorizadas para este servicio en Belesares y Canarias las estafetas de Burriama, Nules, Segorbe y Viver, y para recibir correspondencia urgente, además de las mencionadas, las de Alcalá de Chisvert, Benicarló y Villarreal.

Recordamos a los propietarios de casas que tengan miradores, que esta tarde, a las cinco, se celebrará una reunión en el domicilio de la Liga de Proprietarios (Paz, letra S), para dar cuenta de los trabajos realizados en contra del arbitrio establecido por el Ayuntamiento, y tomar los acuerdos que procedan.

Tomates superiores de Canarias.—Se venden á 0'35 y á 0'45 el medio kilo, en la Frutería Selecta, San Fernando, 38.

Marqués del Real Tesoro. Jerez.—Coñacs. Gran premio Exposición Bruselas 1910.

Diana no contestó y echó á correr en dirección del Palacio Real. Conocemos lo demás. Una multitud compacta de nobles y de damas de la corte llenaba los salones y las galerías, donde no habían aparecido aún el Regente y la condesa Réni. Entre aquella multitud se hallaban los nobles que conocemos ya, y que en algún modo eran como los comparas de nuestra historia: el duque de Richelieu, los señores de Parabère, de Brionne, de Sabran, de Jargl, de Lauraguais, de Cosé-Bisac.

El marqués de Thiangens pasaba y volvía á pasar silencioso, preocupado, contestando apenas, y con manifiesta distracción, á los nobles que le dirigían la palabra.

Y bien, señores,—decía el conde de Brionne en medio de un grupo de jóvenes,—ya sabrán ustedes la triste noticia.

—Sí,—repuso el señor de Sabran,—acaba de decirme Avesne. No hace más que ocho días que Hélon de Saillé presentó su esposa al Regente, hoy está preso, y mañana va á ser ajusticiado. ¡Oh, azares de la vida! ¿Quién de nosotros puede afirmar que tiene segura su cabeza sobre los hombros?

—Su Alteza Real le perdonará,—exclamaron algunos.

No lo esperen ustedes,—replicó el duque de Richelieu, que acababa de acercarse.—El hacha del verdugo cortará la cabeza del marqués de Saillé, menos por castigar un crimen que para esgarar un secreto.

—¿Qué secreto?

—Un secreto de Estado. Al menos esta es la opinión general... —¿Es la vuestra, duque? —Es la mía. —¿Debe usted tener razón—exclamó el conde de Brionne.—Yo veo en el fondo de todo esto un enigma funesto, de que el tiempo, sin duda, nos dará la clave.

El funcionario de la Delegación de Hacienda de Cuenca D. Francisco Ester, ha sido destinado á la intervención de Valencia.

D. Vicente Aguilera, calle de Embañ, 17, feroz defensor, nos dice: «He estado en América de la vista, cinco años; el oculista americano Dr. Salvat me curó, y noto en mí como una vida nueva.»

El Dr. Salgot consulta en Valencia, calle Pie de la Cruz, núm. 17, pral, de 10 á 1. Gratís de 9 á 10.

Dulce en almibar á 1'25 pesetas el kilo.—Fábrica de dulces de E. Pradells, Mar, 61.

Se liquidan con gran rebaja de precios una gran partida de bordados en el entresuelo de la plaza de Emilio Castelar, 19, esquina calle Coandá. Ganga verdad solo por ocho días.

F. I. A. T.—El mayor éxito del Salón de París 1910. Automóviles de todas clases. Precios de origen. Accesorios. Sucursales: Stanz, P, F, G.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha remitido á nuestro distinguido amigo el provincial de las Escuelas Pías de Valencia, P. Calanz Rabaza, la medalla de plata de la inmortal ciudad, concedida con motivo del Centenario de los Sitios.

Es una distinción muy merecida, pues todos recuerdan la brillantísima intervención del docto escolapio en los festejos religiosos que entonces se celebraron.

El administrador de la prisión de Albalce, D. José Seguro del Campo, ha sido ascendido y destinado á Valencia.

«Attilio Regolo contra Cartago», pelucilla histórica con un selecto y escogido programa de novedades para hoy, en el «Cine Moderno».

Las dentaduras artificiales que construye la crijeño-dentista doña Aurelia Cavazzuti, garantizando la solidez y pronunciación, se confunden con las naturales y son muy cómodas, higiénicas y económicas. Paz, 5.

Camas inglesas legítimas de J. Cobán. Depósito exclusivo en Valencia: «banistería de Injo de E. Vilella, c. de la Paz, 17.

Automóviles «La Hispano-Suiza».—Agencia en Valencia, calle de Lauria, núm. 37.

Las mejores y más artísticas novedades en grabados y aguafuertes, casa Prat, Pascual y Genis, 30, esquina á Colón.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

En la Basílica Metropolitana se celebró ayer la festividad de la IV Dominica después de la Epifanía. En la misa conventual ofició el canónigo D. José Solé Mercadé, actuando de diácono y subdiácono D. Juan de Dios Sánchez y D. Juan Bautista Pastor, respectivamente, y como ceba de honor D. Vicente Blat. Al Evangelio ocupó la Sagrada Catedral el canónigo Sr. Luis y Pérez, quien pronunció un elocuente sermón.

Los notarios administradores de la pila bautismal de San Vicente Ferrer celebraron ayer, con gran solemnidad, en la parroquia de San Esteban, su fiesta anual en conmemoración del bautizo del Apóstol valenciano. Asistieron la mayoría de los notarios de nuestra ciudad y representación de los Colegios de Abogados, Procuradores y Escritoranos.

A las diez comenzó la misa, interpretando numerosa capilla una de las mejores misas del maestro Giner, y el Evangelio ocupó la Sagrada Catedral el beneficiado de la Basílica D. Justo Martínez, quien en dialecto valenciano pronunció un elocuente sermón panegírico.

Esta mañana, á la misma hora, se celebrará una misa de Requiem por el eterno descanso de los notarios difuntos.

Turante todo el día de hoy permanecerá abierta al público la capilla de San Valero, situada en la plaza de la Almoina, con el fin de que los fieles que la visiten puedan lucrarse la indulgencia plenaria que hay concedida.

Crónica MORTUORIA

Ayer, á las once de la mañana, se verificó el entierro del cadáver del M. I. señor D. José Ferraz y Turmo, de cuyo inesperado fallecimiento dimos cuenta. El acto fué una sentida manifestación de duelo, en el que tuvieron nutrida representación todas las clases de la sociedad. Allí vimos diputados, senadores, concejales, comisiones de los círculos y entidades bancarias y comerciales, las directivas de la Sociedad Económica de Amigos del País y la mayoría de sus socios, la Cámara Agrícola, el Consejo provincial de Agricultura, la Junta de Obras del Puerto y muchos aristócratas, que acudieron á dar una prueba patente de las muchas relaciones con que contaba el difunto y del sentimiento que su muerte ha producido en Valencia.

Abrió la marcha de la fúnebre comitiva una sección de asilados de las Hermandades de los Pobres, y á continuación iba otra de los niños del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer. Seguían dos numerosísimas comitivas de niños y niñas de la Casa de Beneficencia, y precediendo al féretro, que era llevado á hombros, iba el clero parroquial de San Pedro Mártir con cruz alzada.

Presidieron el duelo el secretario de cámara de este arzobispado, Dr. Bilbao, en representación del arzobispo, el canónigo doctor D. José Vila, el hijo del finado don Fernando Ferraz Penelas, D. Carlos Carbonell, el senador del reino y presidente de la Económica de Amigos del País, D. Rafael Rodríguez de Cepeda y D. Luis Ivñez de Lara, que ostentaba la representación de la Liga de Propietarios, de la que es presidente.

Es seguro que esta manifestación de duelo y de las extensas relaciones con que cuenta la distinguida familia doliente, habrán servido de lenitivo para mitigar una profunda pena, á la cual sentidamente nos asociamos, reiterando á la atribulada viuda y á los hijos del difunto, la expresión de nuestro pésame por la irreparable pérdida que sufren.

Crónica NUPCIAL

Anuncia El Pueblo para el próximo febrero la boda de la hija mayor del Sr. Blasco Ibáñez, doña Libertad, con D. Fernando Llorca, periodista valenciano, que fué nuestro colaborador, y que después prestó sus servicios en la prensa de Madrid. Los Sres. Llorca se establecerán en Valencia, y el nuevo esposo se pondrá al frente de los trabajos editoriales que aquí lleva el autor de La Barrota.

Noticias MILITARES

Como ya digimos, el capitán general señor Echagüe revisará mañana y el viernes próximo, en el campamento de Paterna, á los regimientos de infantería de Mallorca y Guadalupe. La orden de plaza de ayer indica la forma en que dicha revista se verificará, que es la siguiente:

El día 31 las tropas, después del primer rancho, marcharán á Paterna formando á la una, á cuya hora llegará el general. Después manobrarán por compañías, al mando de sus capitanes, por batallones, al mando de los tenientes coroneles y por regimientos, al mando de sus coroneles respectivos.

El día 3 ambos regimientos realizarán ejercicios simultáneamente.

A pesar de haber manifestado los jefes de los cuerpos á la superioridad que se halla todo dispuesto para la próxima concentración, esta no se verificará probablemente hasta el mes de marzo.

Han sido destinados en el arma de infantería: Tenientes coroneles: D. Miguel Donato, al regimiento de Sevilla; D. Luis Cubero al de Tetuán, y D. Eduardo Aguirre á la zona de Valencia.

Comandantes: D. José Camps, al regimiento de Guadalupe; D. Adolfo Iglesias, á la Comisión mixta de reclutamiento de Murcia, y D. Vicente Pallarés, á la reserva de Almería.

Capitanes: D. Ramón Gil y D. Alberto Cordoncillo, al regimiento de Tetuán; D. Rafael Duyos, al de Mallorca; D. Heliodoro Macías y D. Pedro Sancho, al de Otmaba; D. Fermín Espallargas, el grupo de ametralladoras de la primera brigada de la quinta división (Valencia); D. Pablo Telado, á la zona de Castellón; D. Saturnino del Rosario, á la reserva de Castellón; D. Enrique Osset, á la de Albacete; D. Francisco del Rosal, á la de Orléans; D. Enrique López, á la de Alcoy; D. Alejandro Fernández, á la de Vinaroz; y D. Ferrnando Moreno (E. R.), á la zona de Albacete.

Primeros tenientes: D. Rafael Aguilera, al regimiento de Otmaba; D. Manuel Fe y D. Narciso Fuentes, al grupo de ametralladoras de la segunda brigada de la quinta división (Valencia); D. Teodoro Alvarez (E. R.), á la reserva de Cartagena, y D. José Martínez (E. R.), al regimiento de Sevilla.

Segundos tenientes: D. Luis de Haro, al regimiento de España; D. Jaime Solsona (E. R.), al de Otmaba; D. Fructuoso Valera (E. R.), al de Vizcaya; y D. José Cruz (E. R.) al de Tetuán.

De los 77 caballos que el quinto depósito de sementales (Zaragoza) destina para cubrir yeguas, dos han sido enviados á Morella.

ESCOLARES

La delegación regia de primera enseñanza ha interesado del ministerio de Instrucción pública el nombramiento de un maestro auxiliar con destino á la Casa de Beneficencia, con el haber de 1.000 pesetas y sin emolumentos de ninguna clase.

Richelieu tomó sonriendo la mano de la bella arrependida y se la llevó á los labios.

—¿Qué piensa usted ir...! No puedo creerlo, marquesa.

—¿Por qué no? La marquesa de Sevigné asistió en el último reinado, en compañía con lo más escogido de la nobleza, á la ejecución de la Brinvilliers, que era marquesa también.

—La Brinvilliers, aunque marquesa, era una criatura execrable, un monstruo abortado por el infierno, y debía volver á él. Hélon de Saillé es un bravo y leal caballero, que no tiene más que una falta en este siglo en que todo está permitido en esta corte donde nada es sagrado, y es la de ser esclavo de su honor. ¡No, señora, no, usted no irá á ver morir al marqués de Saillé!

El duque de Richelieu, al pronunciar estas palabras, había levantado la voz. El señor de Lauraguais se acercó á él y le dijo:

—Ten prudencia, duque, mira que estamos en el Palacio Real.

—¿Qué me importa! Lo que acabo de decir lo repetiré delante del mismo Regente. ¡Te admira oírme hablar así, á mí, el frívolo, el corrompido, el hombre débil ante sus pasiones y sus caprichos! ¡Sí, yo tengo vicios, lo sé muy bien, pero también sé que corre por mis venas sangre de buena raza, que hierve en presencia de una injusticia ó de una infamia! No sé hacer traidor, á la amistad, y el marqués de Saillé es un amigo, como lo es tuyo! ¡Se le juzga á puñetazos, se le condena ocultándose! Luego no es culpable. ¡Esas odiosas manipulaciones de la justicia envenida y vendida me causan horror y acucia! ¡El único crimen del marqués de Saillé consiste en tener una mujer bella como un ángel! ¡Estoy pronto á jurarlo! ¡Si hubiera cometido otro delito, se diría muy bien! Seducir á su mujer, pase, yo no me asusto por tan poco! ¡Pero quitarle la vida es demasiado. ¡Y se desea ir á ver cortar esa noble existencia lo mismo que se iría al teatro á oír á Pasquín! ¡Eso, señores marqueses, sería odioso, y además de odioso, infame! ¡Deje usted al verdugo su presa, puesto que hay fuerza humana que se la pueda arrancar, mas no corra usted á oír el ruido siniestro que haciendo el brazo al toque de Saillé, sobre el blanco de su apasionada yebemencia, tan poco habitual en un hombre de tan ancha conciencia.

GRAN LIQUIDACION POR FIN DE TEMPORADA

Se liquidan á precios increíbles, por lo baratos, una gran partida de bolsos para señora en la fábrica de artículos de piel de la calle de ENSENDRA, núm. 2, desde 40 CENTIMOS UNO Solo por 15 días

La escuela de niños del poblado de Pinedo, que ha quedado vacante, por defunción del Sr. Castelló. Se proveerá con arreglo al sueldo de 825 pesetas.

Doña Vicenta Vicó Sabater, maestra de una escuela elemental de Alcira, ha sido nombrada fuera de concurso para la de igual clase del Grao, con 1.100 pesetas.

En este distrito universitario han de ser provistas las siguientes escuelas: Por concurso de traslado, la auxiliaría de Párvulos de Hellín; la de asistencia mixta de Tiriz (Lezuza), y la de niños Casas de Valiente (Jorquera).

Por concurso de entrada, la de asistencia mixta de El Jardín (Alcaraz), y la de id. de Arroyo Parrizón (Villaverde).

Notas LITERARIAS

Estamos en época de movimiento literario en Valencia. Hoy tenemos que anunciar un nuevo libro de versos, titulado Brisas Leves, obra primeriza del joven D. Miguel Moreno Aranda, de Denia; es muy breve, de estilo muy modernista, y está dedicado al famoso poeta portugués Guerra Junqueiro.

Notas de SPORT

En la primera poule de la tarde en la Real Sociedad de Tiro de Pichón, tomaron parte ayer ocho tiradores, y la dividieron los señores Ibáñez, Martínez y Lagaria, que derribaron el quinto pájaro sin cero; en la segunda las condiciones eran también las mismas, y los ganadores los Sres. Sister, Udaeta y Vera.

Luego se tiró otra poule á diez pájaros. Las eliminaciones fueron por el siguiente orden: en la quinta vuelta salieron los señores Ibáñez, Lagaria y Dómíne; en la séptima, los Sres. Mustieles, Domingo y Vera; en la octava, el Sr. Córdoba; y en la décima, el Sr. Contells.

De la décima vuelta no salió sin cero ninguno, y como el Sr. Sister, de los diez pájaros solo llevaba errado uno, para dicho tirador fué el primer premio indiscutible, quedando empatados con ocho pájaros y dos cerros, los Sres. Santonja, Martínez y Udaeta, que quedó en seguida eliminado, y ganó el segundo premio el Sr. Martínez, pero partieron la poule los dos triunfadores con el señor Santonja.

La poule reglamentaria tuvo doce competidores, pero se la llevó solo el Sr. Domingo con seis palomos.

Finalmente hubo una poule á brazo, y se repartieron su importe los Sres. Mustieles, Santonja y Sister.

De los partidos de foot-ball que, con motivo del campeonato, se están jugando, correspondió ayer á los primeros teams de los Clubs «Rat-Penat» y «Levante». A presentarlo acudió al campo de la Sociedad «La Gimnástica» gran número de aficionados, entre los que se veían muchas señoras.

Los teams estaban formados: el del «Rat-Penat», por los Sres. Cano, Ballester (V.), Miguel, Ferriols Nacher, Sinisterra, Domingo, Pascual, Valiente, Chiner y García, y el del «Levante», por los Sres. Vela, Ballester (J.), Herrero, Domingo Ballester, Gasull, Fernández, Valiente (M.), Alvarez, Tatay y Campa. El resultado del match fué: tres goals que se apuntó el «Rat-Penat», por dos del bando contrario. De juez de campo actuó el Sr. Estévez, de «La Gimnástica».

En la Pista de la Exposición también hubo ayer un partido de entrenamiento por los segundos bands del Club «Hispania». Los jóvenes que forman estos teams progresan considerablemente.

Con objeto de admirar paisajes nevados marcharon en automóvil, á la vecina provincia de Teruel, el entusiasta automovilista D. Francisco Nogués, acompañado de sus amigos D. Cayetano Hernández, D. Luis Felip y D. Jacobo Nebot.

La primera jornada la terminaron en Segorbe, donde pernoctaron, y ayer mañana siguieron hasta Sarrión, donde comieron. En este pueblo tuvieron ocasión los excursionistas de ver bellísimos paisajes nevados y sacar varias fotografías. Hubo sitio donde la nieve llegaba á los ejes de las ruedas del auto.

A las tres salieron de Sarrión, con dirección á Valencia, donde llegaron poco después de las seis de la tarde, sin haber tenido que lamentar el menor incidente. Solamente al pasar por el pueblo de Gilet fueron apedreados.

—Un ambicose,—dijo Richelieu,—no podía ser otro. Quiere dorar á toda costa los antiguos blasones de los Emperadores de Constantinopla. Le harán duque, acaso príncipe, y Felipe de Orleans pondrá algunos millones en la mano de su hija. ¡Un Courtenay...!

Un portero anunció á Su Alteza Real el Regente y á la señora condesa Réni.

Felipe de Orleans apareció dando la mano á la aventurera.

El duque de Lauraguais se acercó al oído de Richelieu, y le dijo:

—Mira que pálido está.

—¡Ya lo creo!—repuso Richelieu,—por Alteza Real que uno sea no puede cortar la cabeza á uno de sus mejores amigos de la noche á la mañana sin experimentar alguna emoción.

dos los expedicionarios, que hicieron un alto para ver si podían castigar á los zúlis. También se lamentan del mal estado de las carreteras, principalmente á la salida de Valencia, en completo abandono. Y así no se fomenta el turismo.

Notas AGRÍCOLAS

Con referencia á la naranja de la Plana nos escriben que la poca cosecha de este año por una parte, la calidad del fruto y limpieza por otra, unido á las exigencias con que tropiezan los confeccionadores del dorado fruto en la Ribera de Valencia, hacen que la cotización aumente de día en día, pues se compra desde diez y siete pesetas hasta veinte, en clase ordinaria, sin tener en cuenta las diferentes alteraciones en creciendo que para la naranja de clases se observa. De seguir dando buenos precios en los mercados extranjeros, que favorezcan como hasta ahora la buena campaña á los confeccionadores, es de augurar veamos este año reanudarse aquellos buenos tiempos de años atrás, en que terminaban las campañas de recolección, cotizándose la naranja de cuarenta á cincuenta pesetas.

ESLAVA

Pl. y Margall, 21.—Teléf. 152

Compañía cómica.—Director: J. COLOM

Amores y amoríos

En nuestro puerto

Los botes salvavidas de la Sociedad de Salvamento de Naufragos

Ayer se celebró el puerto la ceremonia de darles nombre á los dos botes salvavidas que posee la Sociedad de Salvamento de Naufragos. Asistieron el presidente de la junta directiva D. Vicente Cubells, con los individuos de la misma Sres. Nacher, Miguel, Lloret y Abad, el comandante de Marina don Eloy Melendreras, con los Sres. Villalonga y Lleó, el gerente de la Compañía de Correos de África Sr. Dómíne, el capitán de carabinieri Sr. Martínez, el jefe de la sección de la Guardia civil del puerto Sr. Gil, el cónsul de Italia Sr. Reali, y los Sres. Cola, Miquel (D. V.), Torres, Garrido, Soler, Gorgonio y muchos más cuyos nombres sentimos no recordar.

Dió comienzo al acto pronunciando un discurso el Sr. Cubells, quien explicó las razones por las cuales se les ponía los nombres de «Arias de Miranda» y «Juan Bautista Lloveras», á los dos botes salvavidas que la junta posee. El comandante de Marina, en un corto y elocuente discurso, felicitó á la junta por su actividad y su labor en bien de los navegantes. El Sr. Miquel propuso que constase en acta la satisfacción de la junta por lo brillante y concurrido del acto y que la firmase el mayor número posible de los presentes. Acto seguido fueron descubiertos los botes que tenían inscritos los nombres antes mencionados.

El «Juan Bautista Lloveras» mide 10 metros de eslora, 2'35 de manga y uno de puntal. Es de doce remos. Ha sido construido por la casa de Torretts (Londres). El «Arias de Miranda» tiene 10'75 metros de eslora, 2'25 de manga y uno de puntal, con diez remos. Ha sido construido por la casa Carbeto (Barcelona).

pagos de esos débitos, siquiera por el buen nombre de Valencia.

TEATROS

PRINCIPAL

Definitivamente, el próximo día 2 de febrero debutará en este teatro la compañía cómica-dramática que dirige el excelente actor D. José Tallaví, poniéndose en escena la comedia dramática El adversario, en cuya obra tenemos noticias que hace labor eminente el distinguido actor.

Ayer estuvimos en la contaduría del teatro, y tuvimos ocasión de enterarnos de que el abono para esta temporada es nutridísimo, figurando en las listas distinguidas familias, por lo cual no es aventurado augurar que la temporada reserará á la empresa de las pérdidas pesadas, pues el público responderá esta vez al llamamiento, acudiendo á presenciar el trabajo del aplaudido artista, cuyos éxitos son ruidosísimos en cuantas capitales visita.

Asociación Valenciana de Caridad

Donativos de comerciantes de tejidos al por menor de Valencia (continuación). D. Virgilio Picornell, tres pelerinas y tres trozos fantasia (850 metros). D. Daniel Oliver, seis nubes niña. D. Aureliano Gómez, dos delantales y 10 tocas lana. Sres. Molina y Pinazo, un trozo lana camisa (1090 metros), un trozo veludillo color y una toca. D. Angel Pradas, 15 toquillas. Doña Francisca Iñáez, cuatro camisetas hombre y una camisa de mujer. D. A. Verdú Bernabeu, ocho trozos varios géneros (1170 metros). D. Vicente Zarzo, dos pantalones hombre y una camisa hombre. D. José Fernández, una saya moré, tres camisetas niño, un babero niño y un babero niña. D. Juan Bautista Ferrer, dos trozos franela (720 metros), cuatro cortos pañuelo para el cuello, dos fajas lana y dos casquetes. D. Miguel Pérez, una falda y un baberito niño. D. Manuel Salvador, unas sayas, un delantal, un pantalón señora, unos calcancillos, dos camisetas hombre, una batina niña, un cuerpo señora, dos camisetas hombre y una toca. Sres. Bronchud y Martínez, seis tocas. D. Gaspar Martínez, una falda, un cuerpo señora, un pantalón hombre y una blusa hombre. Doña Amparo Palazón, dos marineritas y una toca. D. Manuel Iseret, dos fajas lana y dos tapabocas. Doña Teresa Blat, dos batinas niña. Sres. Sancho, Serrano y Salvador, doce tocas. D. Salvador Carbonell, dos tocas de pelo de cabra. D. Cirilo Higón, dos casacas, un pañuelo brochado y un trozo cretona (cuatro metros). D. Ricardo García Roglá, dos mantas para cama. Sres. Ballester, Gómez y Ricart, una pieza fantasma (36 metros) y 12 toquillas. Doña Concepción Medrano, dos batinas niña, un cuerpo mujer, un cuerpo niña y una camisa niño. Sres. García, Gil y García, cuatro tocas lana, un pañuelo merino y dos sevillanas. D. Francisco Martínez, cuatro sayas y un cuerpo mujer. D. José Castañeda, dos trozos franela (940 metros). Sres. Sancho y Molina, cuatro tocas. D. Salvador Viella, seis pantalones de niño.

La instrucción de diligencias.—Declara la esponsalidad del detenido.—Sobre qué versó la declaración.—El juzgado en casa de la víctima.—Lo que dijo Josefa Obiol.—La labor de la tarde.—A la cárcel Modelo.—Declaración de Joaquín García Obiol.—El interrogatorio.—Tranquilidad del detenido.—Auto de prisión y procesamiento.—Probable carreo.—Visita al fiscal de Su Majestad.

El crimen de Burjasot

El juzgado de Serranos, que entiende en esta causa, continúa trabajando ayer en la instrucción de diligencias sumariales. A las diez de la mañana se constituyó en el local de su audiencia, donde esperaba ya á dicha hora la esposa del detenido Joaquín García Obiol, la cual compareció ante el juez, prestando declaración. Dicha mujer hizo extensas manifestaciones acerca de la conducta y carácter de su esposo, aclarando otros extremos. Su declaración, que duró largo rato, no tuvo gran importancia, al bien sirvió para confirmar los datos que acerca de la vida de García Obiol se tenían por otros conductos. El juzgado, apenas terminada esta diligencia, se trasladó á la casa del Sr. García Romero, calle de la Palma, núm. 11. Allí tomó declaración á la viuda del encausado, á sus hijas y á su cuñada Josefa Obiol. No conocemos, como es natural, sobre qué versó el minucioso interrogatorio de la familia del Sr. García, pero, según creemos, fué muy verídico, y las afirmaciones de los declarantes no son de una importancia capital para el sumario que se instruye y en el que arrojarán poca luz. Para ser que la declaración prestada por Josefa Obiol fué la de más relieve y significación, pues se refirió principalmente al detenido, su sobrino. Estos trabajos del juzgado se prolongaron hasta las dos próximamente, hora en que el juez Sr. Serrano Chassaing, la dió por terminada. A las dos y media habíase de nuevo reunido el juez, el habilitado Sr. Ferragut y el actuante Sr. Palomares, marchando en seguida á la cárcel Modelo con objeto de recibir declaración al detenido Joaquín Obiol. Este, según nos dijeron, ocupa en dicho establecimiento penitenciario la celda núm. 17 de la segunda galería, donde continuaba incomunicado. Apenas llegó el juzgado á la cárcel, se le dió conocimiento de ello al detenido, el cual recibió la noticia con gran tranquilidad, sin mostrar mucha extrañeza, y como aperebido para contestar á las preguntas que se le hicieron. El juez Sr. Serrano comenzó á interrogarle, y el detenido contestaba con aparente firmeza y seguridad á todas las preguntas, pasando con calma, como si temiera precipitarse. Como es natural, nosotros ignoramos en absoluto cuanto allí se trató, pero sí sabemos que el juez Sr. Serrano desplegó todos los recursos atacando hábilmente su extraordinaria dotes, haciendo que el interrogatorio, que empezó demostrando que por varios conductos está, sino probada en absoluto, al menos en principio esa participación, del detenido se encerraría en negación. Quizás en sucesivos interrogatorios, cuando el cerco vaya estrechándose y se convenga Joaquín de la inutilidad de sus negativas, se pueda conseguir que declare más concretamente.

Poco ó nada influiría en favor del detenido su declaración, y probada concluyentemente debe estar su participación en el crimen, cuando el juez dictó contra él el auto de prisión y procesamiento, puesto que había transcurrido ya el plazo de detención reglamentario. El interrogatorio duró próximamente hasta las ocho. El secreto del sumario es inviolable, y por tanto, nada sabemos acerca de esta importantísima diligencia. El juzgado continuará hoy su labor, y quizás ordenes que se celebre un careo entre Joaquín García Obiol y las procesadas Bernarda y Dolores. Estas se hallan en comunicación, pero á pesar de ello, no les ha sido permitido hablar con nosotros. Después de prestar declaración el detenido, el juzgado se trasladó al domicilio del fiscal de Su Majestad, dándole cuenta de los trabajos realizados durante el día de ayer.

FIESTAS Y FERIA EN LLAURI

Hé aquí el programa de las fiestas y feria que se celebrarán en Llauri en honor de San Blas. Día 2 de febrero.—Al amanecer, disparo de morteretes. A las diez, misa solemne en la iglesia parroquial. A las doce, pasacalle por las bandas de música y dulzaineros. A las tres de la tarde, inauguración del Porral de San Blas en la calle del mismo nombre. A las nueve de la noche, concierto musical. Día 3.—Al amanecer, disparo de una traca, Diana por las bandas de música y despertá por los dulzaineros y cantaores de la región. A las diez, misa á gran orquesta, pronunciando el pater noster de San José. A las once, Juan Garrido, canónigo magistral de la Catedral de Valencia. Al levantarse el sol se dispararán numerosos maces, cets y trancos, y una traca. A las doce, pasacalle por las bandas y dulzaineros. A las tres de la tarde, concierto musical y juegos junto al porral. Al anochecer, procesión en honor del Santo. A la entrada de la imagen en el templo, se disparará un castillo de fuegos de artificio. Día 4.—Tercer día de porral y adjudicación de un premio á la parada mejor presentada y surtida, terminando los festejos con el disparo de una traca, que recorrerá los alrededores del porral. Por las noches de los días de feria, estarán artísticamente iluminadas las calles Mayor y de San Blas.

CARIDAD

Una pobre viuda con siete hijos, el mayor de 14 años, implora la socorran las personas caritativas. Los donativos se admitirán en esta Administración ó en casa la interesada, calle del Asilo de la Infancia, núm. 2, 3.ª puerta, junto á la Iglesia de Nuestra Señora del Pilar.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Dei EXTRANJERO [Los Principes reales helénicos Atenas.—Uno de los primeros actos de la Asamblea Nacional será reconocer á los Principes reales los grados militares de que les despojó la revolución. Se recordará, en efecto, que la famosa Liga militar hizo votar una ley arbitraria y violenta, en virtud de la cual se despojaba á los Principes de toda autoridad y prestigio en el Ejército y la Armada, dejándoles solo un papel honorífico. Los Principes, justamente indignados, dimitieron simultáneamente, y aún llegaron á abandonar el para ellos amado suelo de Grecia. El gobierno Venezelo ha decidido poner término á ese lamentable estado de cosas, y se cree que la Asamblea Nacional aprobará por unanimidad la reintegración de los jóvenes Principes en sus puestos del Ejército y la Marina.

De la NOCHE

Madrid 29, á las 10'15 noche. El mitin en Sevilla En el expreso llegaron á Sevilla los señores Azcárate, Galdós, Soriano, Latorre, Orbe, Iglesias y Nougues. Ya se ha telegrafiado que el balón del hotel de la Paz discurren los señores Montes Sierra y Soriano. Este, entre otras cosas, dijo: «Estamos más unidos que nunca, porque cuando se siega en los campos la mala hierba, florecen las flores con más lozanía. Así en nuestro campo brotarán ahora las espléndidas flores de la moralidad y de la justicia.» El mitin se celebró en el teatro de San Fernando, presidiendo el Sr. Montes Sierra, quien luego de ensalzar el espectáculo y recomendar á los correligionarios que no perturbaran la tranquilidad del acto, presentó á los oradores. Luego de leerse las adhesiones, el señor Nougues hizo lo propio con unas cuartillas de Galdós, de las que son los siguientes párrafos: «Venimos al emporio andaluz á confirmar la conjunción, defendiéndola contra los enemigos. Para esta empresa hemos querido contar con el apoyo de la conjunción de Andalucía, y sabemos que con él podemos contar.» El Sr. Saillas, representante de Córdoba, dirigió un saludo á los presentes en nombre de los republicanos de esta capital. El Sr. Iglesias, rector de El País, saludó á sus correligionarios y á los socialistas de Sevilla; el Sr. Domingo, en nombre de la Juventud del partido, dedicó un recuerdo á Salmerón y á Ruiz Zorrilla; Orbe (por los republicanos de Bilbao), se congratuló de la unión de los republicanos y socialistas sevillanos. El Sr. Pablo Nougues comenzó diciendo que su historia política consiste en haber visitado la cárcel y el presidio. Una voz: «Que viva el Vivillo.» (Jaleito, escándalo, risas, etc.) «Yo amo—prosiguió el Sr. Nougues—á la república, único régimen posible para los hombres honrados. Azcárate é Iglesias merecen la felicitación de todos por su actitud en el debate sobre la administración del Ayuntamiento de Barcelona, pues los honrados republicanos no pueden convivir con los saltadores de la política.» Usó interrumpiendo: «Así no se unirán los republicanos. (Nuevo escándalo; reparto de golpes, la mayoría de los cuales caen sobre el interruptor, amén de puñetazos y bofetadas. Surgen gritos; crízanse denuestos; nadie se entiende... El señor Azcárate abandonó la mesa presidencial y suplicó se dejara vivo al interruptor, pero nadie le hizo caso; continuaron los gritos, silgaron los denuestos, y lo que es peor, los golpes sobre el infortunado correligionario que ya tendrá, por algunos días, que lamentarse de otra cosa más que de la desunión de los republicanos. Al fin los apa-

Diario de Avisos

Sindicato Gremial de Comestibles.—Segunda convocatoria. Hoy, á las cuatro de la tarde, se celebrará junta general para tratar de asuntos muy importantes. Se ruega la puntual asistencia.—El presidente, Vicente Albiach.

PAPEL FAYARD Casa FAYARD, BLAYN Y Cia, de PARIS. Lo más barato y lo más eficaz para curar IRRITACIONES DEL PULGON, RESISTIDOS, DOLORS, ERUPCIONES, LUMBAGO, NEURITIS, LLABAS, RUMATISMOS, CONTRA LOS CALLOS, OJOS DE POLLO. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

Se alquila

con anaqueletaria, la planta baja de la calle de Gracia, núm. 14.

LA MUNDIAL SOCIEDAD ANONIMA.—MADRID Sorteo de 1911 Seguros de quintas Prima: 775 PESETAS

Detalles: Para las provincias de Valencia y Castellón, en las oficinas de la Delegación Regional, calle de Félix Pizcueta, 10, entrepuerto, Valencia.

Valencia

Revista de la Exposición Regional Encuadrados todos los números de esta interesante Revista, constituyen un hermoso volumen, en el que entre otros muchos detalles constan los edificios de la Exposición, los retratos de todas las bellezas que acudieron al Concurso y de todas las personalidades que tomaron parte en los Certámenes, todos los actos más notables realizados durante el período de la Exposición, etc. Este tomo constituye el recuerdo permanente de lo que fué nuestra Exposición Regional. Precio: 10 pesetas el ejemplar, con encuadernación de lujo y cubiertas especiales al relieve. También nos encargamos de la encuadernación de números sueltos por el precio de 2'50 pesetas, y además damos cubiertas á 1'50 pesetas. Imprenta Domenech, calle del Mar, 65.

El Sr. Soriano, entre chistes y frases agudas, lanzó incesantes acusaciones contra Lerroux, originando nuevos incidentes é interrupciones. Los últimos despachos recibidos de Sevilla dicen que esta noche se celebró un banquete íntimo en el Hotel de París en honor de los oradores.

En la Academia de Ciencias En la recepción que se celebró esta tarde en la Academia de Ciencias Morales y Políticas presidió el acto D. Amós Salvador, quien tenía á su derecha á D. Alejandro Grolzarri y á su izquierda al obispo de Madrid. El nuevo académico Sr. Ugarte, que vestía informe de ministro de la Corona leyó un discurso hermosísimo, versando sobre las modernas ideas de organización social y nuestras antiguas leyes y costumbres. El orador fué ovacionadísimo. Le contestó el Sr. Santamaría de Paredes, que vestía de fraz, y su discurso mereció también nutridos y prolongados aplausos. D. Amós Salvador colocó la medalla al nuevo académico. Asistió al acto distinguida concurrencia, entre ellos los Sres. Azcárate, La Cierva, Sampedro, obispo de Sión, Vadillo, Sánchez de Toca, Osma y otros muchos. La sesión terminó á las cinco de la tarde. Briones. Madrid 29, á las 10 50 noche.

Hablando con el presidente El presidente del gobierno ha conferenciado hoy, durante dos horas, con el señor Pérez Caballero y con el ministro de Marina. También le visitó el marqués de Pidal. El Sr. Canalejas nos dijo que á mediados del mes próximo se publicará en la Gaceta el decreto sobre reapertura de Cortes. Nueva Armada portuguesa El gobierno ha recibido un despacho oficial de Lisboa, comunicando que el gabinete portugués se propone construir una escuadra encargando al efecto á la casa inglesa Wickers la construcción de aquella. Se compondrá la nueva escuadra de 10 á 12 buques, con tonelaje que fluctuará de 10 á 16 000 toneladas. El gobierno portugués quiere, en caso de guerra, defender sus costas con buques nacionales y no esperar la protección de Inglaterra, que quizás no pudiera prestarla por cualquier circunstancia. Noticias de Palacio Sus Majestades, los arquiducos de Austria y los Infantes estuvieron de caza en la Casa de Campo. El ojeo duró seis horas y se cazaron 300 faisanes y 293 perdices. D. Alfonso XIII, con su augusta fiu y SS. AA. los Infantes, almorzaron en el chalet del Polo, y las Reinas, con la archiduquesa y los Infantes doña Teresa y doña Isabel, en el de la Venta de la Rubia. Esta tarde tomaron la almohada en Palacio algunas damas, esposas de grandes de España. La ceremonia se verificó en las habitaciones particulares de la Reina doña Victoria. Una vez terminada, pasaron las damas á ofrecer sus respetos al Rey. Hallezgo de armas Un telegrama oficial de Valdepeñas comunica que en unas obras de reforma de una bodega, propiedad del antiguo cabezalla carlista Jaime Chicharro, se encontraron 69 carbabinas y 126 sables. Mitin de panaderos Los obreros panaderos celebraron hoy un mitin en el teatro Barbieri para pedir al gobierno que prohiba se trabaje en dicho oficio por la noche. Todos los oradores defendieron esta idea, acordándose gestionar de los Poderes públicos que se incorpore á las leyes tal pretensión. Montero Ríos á Lourizán El Sr. Montero Ríos marchó hoy á Lourizán, lespidiéndole en la estación muchos amigos políticos y particulares, el Sr. Canalejas y varios ministros. Costa se agrava.—El Rey y Costa El secretario particular de Su Majestad estuvo hoy, por encargo de éste, en el domicilio de D. Tomás Costa, interesándose por la salud de su hermano. Este sale esta noche para Graus, llamado por la familia. Las noticias que se tienen del paciente es que se agrava. Reapición académica En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se verificó esta tarde la recepción del nuevo académico D. Javier Ugarte, asistiendo al acto numerosa y distinguida concurrencia. Mencheta. De Barcelona Barceña 29, á las 11'50 noche. Donativo á uguardia.—Rumor desmentido.—Los irruixistas.—La Unión Vitícola.—Banquete.—Otro banquete.—Premios á los obreros.—La Asociación de la Prensa.—Movimiento de buques. El arrendatario de las contribuciones, señor Febrer Sistans, ha entregado 50 pesetas al gobernador civil Sr. Portela, para que Nicasio López, que recogió el explosivo del en el carro blindado. Esta tarde ha circulado con gran insistencia el rumor de que había sido detenido por asunto autor de uno de los últimos atentados terroristas. En los centros oficiosos se ha desmentido rotundamente el rumor. El Sr. Lerroux ha visitado esta tarde el Centro Republicano Popular de Campo de Graset, siendo recibido con gran entusiasmo por los socios que llenaban por completo el local. El jefe de los radicales les dirigió la palabra, exponiendo algunos puntos del programa del partido que dirige. Se ha celebrado en Igualada el primer Consejo comarcal de Unión Vitícola Catalana. Asistieron al acto unos 200 personas, fijando entre ellas gran número de delegados de los pueblos de la comarca. Fueron nombrados siete de éstos, para, con un prelatado, integrar con otros el Consejo Central. Presidió el Sr. Maristany é hicleron uso de la palabra además de éste, el diputado á Cortes por el distrito Sr. Gordó y otros representantes de varias entidades agrícolas. Todos ellos enarcenciaron las ventajas de la unión, y explicaron la organización que se darán á los Consejos Regionales hasta de ellos constituidos en toda Cataluña. Una de las primeras campañas que emprenderá será la de combatir la sofisticación de los vinos. Por la tarde se celebró un banquete de 200 cubiertos. Se pronunciaron algunos brin-

dis en igual sentido que los discursos pronunciados por la mañana en el mitin. Con objeto de celebrar el traslado de los talleres de la nueva fábrica de contadores de Erlaba y de electricidad de los Sres. Chamone y en fraternal banquete unos 310 comensales, de ellos 2'0 obreros, entre los que se repartieron 4 000 pesetas, y otros dos de 500, que les fueron entregados por el señor cónsul de Francia. Esta tarde ha celebrado junta general la Asociación de la Prensa, para la aprobación de cuentas y admisión de nuevos socios. Se aplazó para el domingo próximo la discusión de una proposición presentada pidiendo la creación de una Caja de Ahorros. Telegrafían de Palma de Mallorca que la Asociación de la Prensa de dicha ciudad ha acordado celebrar un banquete en conmemoración de la instalación de la línea directa de vapores entre Palma y Valencia, é invitar al acto á una comisión de la prensa valenciana. Durante el día de hoy han fondeado en este puerto los siguientes vapores: «Federico», «Cortés», «Nuevo Ampurdanes», «Chamberland», «Bellvers», «Baleaz», «Ferdene», «Ausias March», «Tintoré», «Fellisa», «Vicente Salinas», «Aznalfarache» y «Tiburón». Despararon los siguientes: «Daggry», «Cabo Blanco», «Jorge Juan», «Francolí», «Nuncania», «Navarra» y «Fernando Poo». B. De la MADRUGADA Madrid 30, á la 1'30 madrugada. A los reclutas.—Huelga Ha sido prorrogado hasta el día 15 de febrero el plazo de redención á metálico de los reclutas. El gobernador de Badajoz comunica que los obreros agrícolas de la dehesa «Pegosa» se declararon en huelga tumultuaria, incendiando el cortijo. Salieron para el lugar del suceso un oficial y varios guardias civiles, y cuando llegaron á la dehesa se encontraron solucionado el conflicto y que el incendio estaba dominado. Más de Sevilla El gobernador de Sevilla comunica que el mitin republicano terminó con orden, y únicamente durante el mitin interrumpió á un orador un lerrouxista, siendo agredido y moviéndose un ligero incidente. Añade el gobernador que su opinión es que la tarde de hoy en Sevilla ha sido una mala jornada para Lerroux. Dos novilladas En Vista Alegre, y con una entrada mediana, se ha jugado la primera novillada de la temporada, lidiando novillos de Miura, que resultaron bravos y manejables, matando 8 caballos. Infante se mostró el torero atropellado del año pasado, muleteando al aire, habiéndose aplaudido una estocada que atizó al tercero de la tarde, después de ser volteado varias veces. El debutante Minúta abusó de la capacidad hacer nada vistoso. El chico es valiente y fué acogido con simpatías. La tarde estuvo muy fría. En Tetuán se lidiaron novillos de Félix Sanz, del Comenar, actuando de espadas Romito, Patos y Cantaritos, quienes se deshicieron de los bichos como pudieron. La corrida se desistió sin incidentes hasta el sexto toro, que el público invadió el redondel, y al despejar el ruedo el toro cogió á un arnero, causando una cornada en la parte anterior interna del muslo derecho y conmoción visceral. De la Familia Real Por la secretaría de los Infantes doña Teresa y D. Fernando se han repartido mil invitaciones para el baile de hoy. La fiesta será en el salón principal, que ha sido decorado con ricos tapices. La Familia Real asistió á la función del regio coliseo. Sobre el asunto La Puente La Correspondencia de España dice que varios diputados tienen copias íntegras de la carta del general La Puente, y en ella hay párrafos que fueron omitidos por El Mundo, y que tienen tanta gravedad como importancia. Estas cartas serán leídas en el Congreso, y como es natural, darán lugar á un debate que no será edificativo, pero será movido. La presidencia del Senado La Correspondencia dice que es fácil que la presidencia del Senado lo ocupe el general Weyer, pasando el general Marina á la capitán general de Cataluña. Este rumor ya circuló ayer, pero no quiso transmitirlo porque el Sr. Canalejas lo ha desmentido terminantemente. La distracción de un maquinista.—La ley de Asociaciones Dicen de Cádiz que un tren de viajeros de Jerez, al hacer maniobras en la estación para dejar un vagón de mercancías, siguió adelante, hasta Cádiz, por una distracción del maquinista. Entonces advirtió que se había olvidado seis coches de viajeros, y una máquina fué á buscarlos, trayéndolos á Cádiz. La Correspondencia de España insiste en que el proyecto de ley de Asociaciones que ella publicó y yo os trasmití es exacto, aunque el Sr. Canalejas los desmiente como desmintió la carta de La Puente, que existe. Briones. Madrid 30, á las tres madrugada. Agresión En la calle de Quilones se hallaban esta mañana hablando los novios Encarnación Roldán y Manuel Moreno. De pronto llegó un sujeto, quien tras breves frases, sacó un revólver, haciendo dos disparos sobre la pareja. Manuel resultó herido en la cabeza. El agresor, que se llama Eduardo Moreno, era pretendiente de Encarnación, no tiene profesión, y había amenazado varias veces á Manuel, por lo cual, éste le había denunciado. El herido, después de curado, fué trasladado á su domicilio, y Eduardo fué puesto á disposición del juzgado. Lo que dice Canalejas El Sr. Canalejas pasó la mañana de ayer en su despacho oficial, donde recibió la visita del marqués de Pidal, del ministro de Marina y del Sr. Pérez Caballero. Al recibir después á los periodistas se excusó de hablar de lo que había tratado con el Sr. Pérez Caballero, desmintió las supuestas diferencias entre él y el Sr. Montero Ríos, y dijo que en la segunda quincena del mes de febrero se publicará en la Gaceta el decreto de convocatoria de Cortes.

Desfalco Comunican de Sevilla que en la Sociedad de seguros titulada La Previsión Andaluza, se ha descubierto un desfalco de 333 000 pesetas. Casi todo el dinero procede de los quintos que lo dieron para redimirse. Una comisión de perjudicados estuvo en el Hotel de París para solicitar la colaboración de Pérez Galdós y Azcárate, pero no pudieron verlos porque estaban descansando entonces. Lo que dice «El Mundo».—Consejo de ministros El Mundo dice que á consecuencia de la publicación de las supuestas bases del proyecto de ley de Asociaciones, parece que las relaciones políticas del Sr. Morote con el gobierno atraviesan una crisis honda, acaso grave. Dicese que con tal motivo el señor Morote no interviendrá en la redacción de dicho proyecto. El Consejo de ministros que mañana se celebrará en el domicilio del Sr. Coblán será muy interesante. El asunto Arias-La Puente.—Balle Mañana se reunirá en pleno el Consejo Supremo de Guerra y Marina para oír al general Matta. Se cree que mañana se acordará definitivamente terminar el asunto de una ú otra forma. Esta noche el Centro Valenciano se halla animadísimo, pues se celebra un baile de confianza. Animación.—Ceremonia palatina Reina gran animación para la función que se celebrará mañana en el teatro de la Comedia. A la hora anunciada, seis y media de la tarde, se verificó la solemne ceremonia de la toma de la almohada de grandes de España. La Reina Victoria es la segunda vez que la presencia. Se verificó en la antecámara, donde entró la Reina doña Victoria acompañada de la duquesa de San Carlos y del duque de Santo Mauro. La Soberana pasó por entre las damas, y acto seguido comenzó la ceremonia. Esta fué interesantísima, y á ella asistió numerosa concurrencia. Briones. Madrid 30, á las 3'30 madrugada. Fallecimiento.—El cólera.—Vista causante.—Lo que dice «Le Journal» Telegrafían de París que ha fallecido el opulento financiero francés conde Billel Wili. Dicese también que el corresponsal en Roma de L'Eclair comunica que se ha registrado un caso de cólera á bordo de un buque en Civitavecchia. De Londres comunican que el próximo miércoles se verá la causa seguida contra el periodista Milles, por difamación contra el Rey Jorge V. Merece recordarse que dicho periodista afirmó que el Monarca se había casadomorganáticamente, cuando era Príncipe de Gales, con la hija de un almirante. Le Journal dice que por estar actualmente fuera del alcance de las tropas enviadas en su persecución, los agresores de la columna francesa que cayó en una emboscada en Merchuch (Chauis), serán castigados cuando empiece la recolección de las cosechas en su territorio. Contra las huelgas.—Maniobra de Jaurés Dicen de París que en los Sindicatos patronales preocupa mucho la investigación de los medios que deben servir para resistir las huelgas, pero sin que todavía se haya encontrado uno decisivo. Ciertas organizaciones se muestran favorables á la adopción del lock out, pero aún son más numerosas las que repugnan esta solución. Se comenta entre los socialistas que monsieur Jaurés, al conseguir que la cuestión de las relaciones entre su partido y la masonería no sea tratada en el Congreso de 1912, ha realizado una hábil maniobra para las elecciones municipales que se celebrarán en breve, y así las influencias masonícas se ejercerán en favor de las coaliciones radicales-socialistas. Patrones y obreros.—Relevado.—La peste en Pekin Comunican de Londres que los obreros tipógrafos amenazan con declararse en huelga general. Por su parte los patrones de Gateshead y Newcastle han acordado pronunciar el lock out contra los obreros sindicados de sus imprentas, como solidaridad con los patrones de la capital, si los tipógrafos londinenses llevan á cabo su amenaza. Anoche un grupo de sindicalistas, unos mil, fué á manifestarse frente á uno de los más importantes talleres, insultando á los esquiroles. Estos tavieron que ser protegidos por la policía para salir. De Nueva-York dicen que repentinamente ha sido relevado el mando de la escuadra norteamericana del Pacífico, el contralmirante Bany á causa de las graves denuncias contra él presentadas por los oficiales. Además ha sido dado de baja sin derecho á pensión. Se ven muchos comentarios sobre la causa de grave medida adoptada por el gobierno. Un despacho de Pekin dice que la peste se manifiesta ex-citivamente grave. Continúa sucumbiendo la mayoría de los atacados, siendo muy raros los casos de curación. Ayer en Carbus se quemaron 2 000 fétros pestíferos, pues los enterrarse se hicieron imposibles, porque las sepulturas están heladas. El gobierno chino, para estimular á los médicos del país, ha resultado que los facultativos que mueran asistiendo á los atacados, sean considerados como muertos en la guerra y les sean otorgados honores póstumos y dinero á su familia. De la Argentina Dicen de Buenos-Aires que en el interior del país las lluvias son torrenciales. En la provincia de Tucumán hay sitios recubiertos por más de un metro de agua. También dicen que el gobierno argentino ha conseguido obtener el adelanto de cien millones de francos que le han facilitado diversos Bancos de Nueva-York, Londres y París. La tasa del interés es el cuatro y medio por ciento, y la duración del plazo seis meses, renovable cada dos años. Briones.

Madrid 29, á las 10'15 noche. El mitin en Sevilla En el expreso llegaron á Sevilla los señores Azcárate, Galdós, Soriano, Latorre, Orbe, Iglesias y Nougues. Ya se ha telegrafiado que el balón del hotel de la Paz discurren los señores Montes Sierra y Soriano. Este, entre otras cosas, dijo: «Estamos más unidos que nunca, porque cuando se siega en los campos la mala hierba, florecen las flores con más lozanía. Así en nuestro campo brotarán ahora las espléndidas flores de la moralidad y de la justicia.» El mitin se celebró en el teatro de San Fernando, presidiendo el Sr. Montes Sierra, quien luego de ensalzar el espectáculo y recomendar á los correligionarios que no perturbaran la tranquilidad del acto, presentó á los oradores. Luego de leerse las adhesiones, el señor Nougues hizo lo propio con unas cuartillas de Galdós, de las que son los siguientes párrafos: «Venimos al emporio andaluz á confirmar la conjunción, defendiéndola contra los enemigos. Para esta empresa hemos querido contar con el apoyo de la conjunción de Andalucía, y sabemos que con él podemos contar.» El Sr. Saillas, representante de Córdoba, dirigió un saludo á los presentes en nombre de los republicanos de esta capital. El Sr. Iglesias, rector de El País, saludó á sus correligionarios y á los socialistas de Sevilla; el Sr. Domingo, en nombre de la Juventud del partido, dedicó un recuerdo á Salmerón y á Ruiz Zorrilla; Orbe (por los republicanos de Bilbao), se congratuló de la unión de los republicanos y socialistas sevillanos. El Sr. Pablo Nougues comenzó diciendo que su historia política consiste en haber visitado la cárcel y el presidio. Una voz: «Que viva el Vivillo.» (Jaleito, escándalo, risas, etc.) «Yo amo—prosiguió el Sr. Nougues—á la república, único régimen posible para los hombres honrados. Azcárate é Iglesias merecen la felicitación de todos por su actitud en el debate sobre la administración del Ayuntamiento de Barcelona, pues los honrados republicanos no pueden convivir con los saltadores de la política.» Usó interrumpiendo: «Así no se unirán los republicanos. (Nuevo escándalo; reparto de golpes, la mayoría de los cuales caen sobre el interruptor, amén de puñetazos y bofetadas. Surgen gritos; crízanse denuestos; nadie se entiende... El señor Azcárate abandonó la mesa presidencial y suplicó se dejara vivo al interruptor, pero nadie le hizo caso; continuaron los gritos, silgaron los denuestos, y lo que es peor, los golpes sobre el infortunado correligionario que ya tendrá, por algunos días, que lamentarse de otra cosa más que de la desunión de los republicanos. Al fin los apa-

Madrid 29, á las 11'50 noche. Donativo á uguardia.—Rumor desmentido.—Los irruixistas.—La Unión Vitícola.—Banquete.—Otro banquete.—Premios á los obreros.—La Asociación de la Prensa.—Movimiento de buques. El arrendatario de las contribuciones, señor Febrer Sistans, ha entregado 50 pesetas al gobernador civil Sr. Portela, para que Nicasio López, que recogió el explosivo del en el carro blindado. Esta tarde ha circulado con gran insistencia el rumor de que había sido detenido por asunto autor de uno de los últimos atentados terroristas. En los centros oficiosos se ha desmentido rotundamente el rumor. El Sr. Lerroux ha visitado esta tarde el Centro Republicano Popular de Campo de Graset, siendo recibido con gran entusiasmo por los socios que llenaban por completo el local. El jefe de los radicales les dirigió la palabra, exponiendo algunos puntos del programa del partido que dirige. Se ha celebrado en Igualada el primer Consejo comarcal de Unión Vitícola Catalana. Asistieron al acto unos 200 personas, fijando entre ellas gran número de delegados de los pueblos de la comarca. Fueron nombrados siete de éstos, para, con un prelatado, integrar con otros el Consejo Central. Presidió el Sr. Maristany é hicleron uso de la palabra además de éste, el diputado á Cortes por el distrito Sr. Gordó y otros representantes de varias entidades agrícolas. Todos ellos enarcenciaron las ventajas de la unión, y explicaron la organización que se darán á los Consejos Regionales hasta de ellos constituidos en toda Cataluña. Una de las primeras campañas que emprenderá será la de combatir la sofisticación de los vinos. Por la tarde se celebró un banquete de 200 cubiertos. Se pronunciaron algunos brin-

Madrid 30, á las 3'30 madrugada. Fallecimiento.—El cólera.—Vista causante.—Lo que dice «Le Journal» Telegrafían de París que ha fallecido el opulento financiero francés conde Billel Wili. Dicese también que el corresponsal en Roma de L'Eclair comunica que se ha registrado un caso de cólera á bordo de un buque en Civitavecchia. De Londres comunican que el próximo miércoles se verá la causa seguida contra el periodista Milles, por difamación contra el Rey Jorge V. Merece recordarse que dicho periodista afirmó que el Monarca se había casadomorganáticamente, cuando era Príncipe de Gales, con la hija de un almirante. Le Journal dice que por estar actualmente fuera del alcance de las tropas enviadas en su persecución, los agresores de la columna francesa que cayó en una emboscada en Merchuch (Chauis), serán castigados cuando empiece la recolección de las cosechas en su territorio. Contra las huelgas.—Maniobra de Jaurés Dicen de París que en los Sindicatos patronales preocupa mucho la investigación de los medios que deben servir para resistir las huelgas, pero sin que todavía se haya encontrado uno decisivo. Ciertas organizaciones se muestran favorables á la adopción del lock out, pero aún son más numerosas las que repugnan esta solución. Se comenta entre los socialistas que monsieur Jaurés, al conseguir que la cuestión de las relaciones entre su partido y la masonería no sea tratada en el Congreso de 1912, ha realizado una hábil maniobra para las elecciones municipales que se celebrarán en breve, y así las influencias masonícas se ejercerán en favor de las coaliciones radicales-socialistas. Patrones y obreros.—Relevado.—La peste en Pekin Comunican de Londres que los obreros tipógrafos amenazan con declararse en huelga general. Por su parte los patrones de Gateshead y Newcastle han acordado pronunciar el lock out contra los obreros sindicados de sus imprentas, como solidaridad con los patrones de la capital, si los tipógrafos londinenses llevan á cabo su amenaza. Anoche un grupo de sindicalistas, unos mil, fué á manifestarse frente á uno de los más importantes talleres, insultando á los esquiroles. Estos tavieron que ser protegidos por la policía para salir. De Nueva-York dicen que repentinamente ha sido relevado el mando de la escuadra norteamericana del Pacífico, el contralmirante Bany á causa de las graves denuncias contra él presentadas por los oficiales. Además ha sido dado de baja sin derecho á pensión. Se ven muchos comentarios sobre la causa de grave medida adoptada por el gobierno. Un despacho de Pekin dice que la peste se manifiesta ex-citivamente grave. Continúa sucumbiendo la mayoría de los atacados, siendo muy raros los casos de curación. Ayer en Carbus se quemaron 2 000 fétros pestíferos, pues los enterrarse se hicieron imposibles, porque las sepulturas están heladas. El gobierno chino, para estimular á los médicos del país, ha resultado que los facultativos que mueran asistiendo á los atacados, sean considerados como muertos en la guerra y les sean otorgados honores póstumos y dinero á su familia. De la Argentina Dicen de Buenos-Aires que en el interior del país las lluvias son torrenciales. En la provincia de Tucumán hay sitios recubiertos por más de un metro de agua. También dicen que el gobierno argentino ha conseguido obtener el adelanto de cien millones de francos que le han facilitado diversos Bancos de Nueva-York, Londres y París. La tasa del interés es el cuatro y medio por ciento, y la duración del plazo seis meses, renovable cada dos años. Briones.

Madrid 29, á las 10'15 noche. El mitin en Sevilla En el expreso llegaron á Sevilla los señores Azcárate, Galdós, Soriano, Latorre, Orbe, Iglesias y Nougues. Ya se ha telegrafiado que el balón del hotel de la Paz discurren los señores Montes Sierra y Soriano. Este, entre otras cosas, dijo: «Estamos más unidos que nunca, porque cuando se siega en los campos la mala hierba, florecen las flores con más lozanía. Así en nuestro campo brotarán ahora las espléndidas flores de la moralidad y de la justicia.» El mitin se celebró en el teatro de San Fernando, presidiendo el Sr. Montes Sierra, quien luego de ensalzar el espectáculo y recomendar á los correligionarios que no perturbaran la tranquilidad del acto, presentó á los oradores. Luego de leerse las adhesiones, el señor Nougues hizo lo propio con unas cuartillas de Galdós, de las que son los siguientes párrafos: «Venimos al emporio andaluz á confirmar la conjunción, defendiéndola contra los enemigos. Para esta empresa hemos querido contar con el apoyo de la conjunción de Andalucía, y sabemos que con él podemos contar.» El Sr. Saillas, representante de Córdoba, dirigió un saludo á los presentes en nombre de los republicanos de esta capital. El Sr. Iglesias, rector de El País, saludó á sus correligionarios y á los socialistas de Sevilla; el Sr. Domingo, en nombre de la Juventud del partido, dedicó un recuerdo á Salmerón y á Ruiz Zorrilla; Orbe (por los republicanos de Bilbao), se congratuló de la unión de los republicanos y socialistas sevillanos. El Sr. Pablo Nougues comenzó diciendo que su historia política consiste en haber visitado la cárcel y el presidio. Una voz: «Que viva el Vivillo.» (Jaleito, escándalo, risas, etc.) «Yo amo—prosiguió el Sr. Nougues—á la república, único régimen posible para los hombres honrados. Azcárate é Iglesias merecen la felicitación de todos por su actitud en el debate sobre la administración del Ayuntamiento de Barcelona, pues los honrados republicanos no pueden convivir con los saltadores de la política.» Usó interrumpiendo: «Así no se unirán los republicanos. (Nuevo escándalo; reparto de golpes, la mayoría de los cuales caen sobre el interruptor, amén de puñetazos y bofetadas. Surgen gritos; crízanse denuestos; nadie se entiende... El señor Azcárate abandonó la mesa presidencial y suplicó se dejara vivo al interruptor, pero nadie le hizo caso; continuaron los gritos, silgaron los denuestos, y lo que es peor, los golpes sobre el infortunado correligionario que ya tendrá, por algunos días, que lamentarse de otra cosa más que de la desunión de los republicanos. Al fin los apa-

Madrid 29, á las 11'50 noche. Donativo á uguardia.—Rumor desmentido.—Los irruixistas.—La Unión Vitícola.—Banquete.—Otro banquete.—Premios á los obreros.—La Asociación de la Prensa.—Movimiento de buques. El arrendatario de las contribuciones, señor Febrer Sistans, ha entregado 50 pesetas al gobernador civil Sr. Portela, para que Nicasio López, que recogió el explosivo del en el carro blindado. Esta tarde ha circulado con gran insistencia el rumor de que había sido detenido por asunto autor de uno de los últimos atentados terroristas. En los centros oficiosos se ha desmentido rotundamente el rumor. El Sr. Lerroux ha visitado esta tarde el Centro Republicano Popular de Campo de Graset, siendo recibido con gran entusiasmo por los socios que llenaban por completo el local. El jefe de los radicales les dirigió la palabra, exponiendo algunos puntos del programa del partido que dirige. Se ha celebrado en Igualada el primer Consejo comarcal de Unión Vitícola Catalana. Asistieron al acto unos 200 personas, fijando entre ellas gran número de delegados de los pueblos de la comarca. Fueron nombrados siete de éstos, para, con un prelatado, integrar con otros el Consejo Central. Presidió el Sr. Maristany é hicleron uso de la palabra además de éste, el diputado á Cortes por el distrito Sr. Gordó y otros representantes de varias entidades agrícolas. Todos ellos enarcenciaron las ventajas de la unión, y explicaron la organización que se darán á los Consejos Regionales hasta de ellos constituidos en toda Cataluña. Una de las primeras campañas que emprenderá será la de combatir la sofisticación de los vinos. Por la tarde se celebró un banquete de 200 cubiertos. Se pronunciaron algunos brin-

Madrid 30, á las 3'30 madrugada. Fallecimiento.—El cólera.—Vista causante.—Lo que dice «Le Journal» Telegrafían de París que ha fallecido el opulento financiero francés conde Billel Wili. Dicese también que el corresponsal en Roma de L'Eclair comunica que se ha registrado un caso de cólera á bordo de un buque en Civitavecchia. De Londres comunican que el próximo miércoles se verá la causa seguida contra el periodista Milles, por difamación contra el Rey Jorge V. Merece recordarse que dicho periodista afirmó que el Monarca se había casadomorganáticamente, cuando era Príncipe de Gales, con la hija de un almirante. Le Journal dice que por estar actualmente fuera del alcance de las tropas enviadas en su persecución, los agresores de la columna francesa que cayó en una emboscada en Merchuch (Chauis), serán castigados cuando empiece la recolección de las cosechas en su territorio. Contra las huelgas.—Maniobra de Jaurés Dicen de París que en los Sindicatos patronales preocupa mucho la investigación de los medios que deben servir para resistir las huelgas, pero sin que todavía se haya encontrado uno decisivo. Ciertas organizaciones se muestran favorables á la adopción del lock out, pero aún son más numerosas las que repugnan esta solución. Se comenta entre los socialistas que monsieur Jaurés, al conseguir que la cuestión de las relaciones entre su partido y la masonería no sea tratada en el Congreso de 1912, ha realizado una hábil maniobra para las elecciones municipales que se celebrarán en breve, y así las influencias masonícas se ejercerán en favor de las coaliciones radicales-socialistas. Patrones y obreros.—Relevado.—La peste en Pekin Comunican de Londres que los obreros tipógrafos amenazan con declararse en huelga general. Por su parte los patrones de Gateshead y Newcastle han acordado pronunciar el lock out contra los obreros sindicados de sus imprentas, como solidaridad con los patrones de la capital, si los tipógrafos londinenses llevan á cabo

Círculos y Sociedades

Mañana martes, á las cinco de la tarde, dará la sección de declamación de 'Lo Rat Penat' una matinee teatral, poniéndose en escena las aplaudidas obras valencianas tituladas 'El tío Perico', 'Qui fug de Den y La Chata'.

Los socios que desean asistir podrán retirar las localidades de señora que les corresponden, en la secretaría de la Sociedad, hoy, de tres á cuatro y de seis á ocho, y mañana, de doce á una de la tarde.

Crónica de SUCESOS

Un joven de 17 años, llamado Manuel Guillem, tuvo la desgracia de que frente á la Cárcel-Modelo volcase el carro que guiaba, produciéndole lesiones de importancia en diversas partes del cuerpo.

De la REGION

MORELLA. Continúa la emigración de morellanos á las ciudades fabriles catalanas y también á ultramar. En menos de dos años han emigrado más de 2.000 habitantes de esta ciudad.

VILLARREAL

En la primavera próxima, y aprovechando su viaje á Valencia, visitará Villarreal el diputado carlista Sr. Vázquez de Melia.

Federación Agraria de Levante

Servicio especial meteorológico. Estado y apreciación del tiempo según telegrama recibido á las 12.30 de la tarde del día 29 de enero de 1911, con las observaciones de las ocho de la mañana.

La baja barométrica iniciada estos últimos días hacia las Azores, se propaga con uniforme generalidad sobre nuestra Península.

En nuestra región de Levante se acentúa también el descenso del barómetro, y la situación atmosférica es insegura, con tendencia á cambio de régimen. Ha empezado á llover con abundancia en las costas de Méjaga.

Las temperaturas máximas han sido de 15 en Murcia y Alicante, y las mínimas, de 2 y 3 bajo cero en Albacete y Teruel.

(Cerrada la apreciación á las dos de la tarde).

Movimiento de población. Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Valero, obispo y confesor. El oficio y la misa son en San Valero, con rito doble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Nolasco, fundador. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Valero, de doce á las siete y media de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MANA.—Nuestra Señora de la Escuela Pia, en su iglesia.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. 31 de enero de 1911. A las ocho de la mañana.

Barómetro 765.22 termómetro, 8.4 humedad, 80 dirección del viento, S.O., fuerza del viento, calma; estado del cielo, nuboso.

Desde las tres de la tarde anterior: Temperatura máxima al sol, 25.6.—Máxima á la sombra, 14.8.—Mínima á la sombra, 5.8.—Mínima al reflector, 1.0.—Evaporación en 24 minutos, 1.04.—Viento en 24 minutos, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 24.

Observaciones astronómicas de hoy

El sol sale á las 7 horas y 11 minutos, y se pone á las 5 y 39. La luna sale á las 7 y 41 minutos, y se pone á las 5 y 17 de la tarde.

ESPECTACULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8 de la noche.—Las dos hermanas ó el Registro de la Princesa.—Oseandira. TRATTO DE RUZAFIA.—A las 8 de la noche.—La corte de Faraón.—El baile de Luxemburgo.

El Puerto

MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Andalucía, de Sevilla y Valencia, con cargo general.—Vapor Cabo San Pola, de Bilbao y escalas, con cargo general.—Vapor Castilla, de Aguilas, de tránsito.—Vapor Nordsea, de Melilla, en lastre. Salidos: Vapor Andalucía, para Marsella y Aguilas, de tránsito y otros.—Vapor Cabo San Pola, para Barcelona, de tránsito y otros.

EXTRACTO DE MALTA DEL DOCTOR GREUS. Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo, y el mejor alimento para niños y adultos. De venta en todas las farmacias y en la de su autor, plaza Santa Catalina, 4.—VALENCIA. Al por mayor, en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N.

Nueva línea de vapores rapidísimos de Valencia á la Argentina. LA VELOCH (Génova) con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Grandes y veloces vapores, en los cuales se garantiza todo el confort moderno con camarotes de preferencia y selecto trato.

LA VALLESA. Bodega de Vinos y Aceites. CALLE DE FILIPINAS, 2, ESQUINA A LA DE COLON. Vino olivete, clase superior, á 3, 5, 25 y 50 pta. decálitro.

HIERRO QUEVENNE. El más activo y económico, el único INALTERABLE. Cura: ANEMIA, Debilidad. Exijir el Verdadero.

BANCO HIPOTECARIO de España. AGENCIA DE VALENCIA. Prestamos hipotecarios al cuatro y cinco por ciento de interés anual, amortizables de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

L'IDEAL. Sembrillas y abonos.—No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, Colón.

Vapores Correos Transatlánticos de Píñillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz. BARCELONA con destino á Santos, Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª para dichos puntos.

SANGRE PURA. Es imposible tener pura la sangre y claro el cutis cuando el hígado, el estómago y los riñones funcionan con dificultad e irregularmente. Las Píldoras de Holloway son precisamente lo que se necesita—un correctivo lento pero seguro y completo.

LATOS. ya sea catarral ó de congestión, seca, seriosa, ronca, fatiosa y la llamada vulgarmente de sangre por fuerte y crónico que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D.º FRANCK. PURGATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS y sus consecuencias. ESTREÑIMIENTO. EN TODAS LAS FARMACIAS. Buques: Mariano Gerardo, Corredor colegiado de comercio, Paz, 1, ent.ª, Agencia, Valencia.—Tel. 240.

Elixir de Guayacol del Dr. TORRENS. Primer preparado de Guayacol en forma de Elixir. Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las TOSIS PERTINACES, ENFERMEDADES DEL PECHO, CATARROS DE LOS BRONQUIOS, RESFRIADOS ANTIGUOS, etc.